

Geschäftsbericht des Kreisverbands Eisenberg für die Jahre 2018 bis 2023

Kreisvorstand

Vorsitzender: Hans-Jürgen Schmidt
Stellvertreterinnen: Beate Alig
Kristin Brückner
Schatzmeister: Jürgen Franke

Bericht für 2018

Das Jahr 2018 startete im Januar mit einem „Fit4Ref“-Seminar für LehrerInnen, ReferendarInnen und LehramtstudentInnen an der Uni Jena. Thema war "Konstruktiver Umgang mit konflikthaften Elterngesprächen".

Im April stand eine Buchlesung in Form eines heiteren und unterhaltsamen Abends auf dem Programm. Der Autor U. S. Levin sorgte dafür, dass bei der gut besuchten Veranstaltung jeder auf seine Kosten kam.

In Fortsetzung der Seminarreihe „Fit4Ref“ fand im April eine weitere Veranstaltung statt. Dieses Mal stand der "Umgang mit schwierigen Schülern“ im Mittelpunkt.

Die Jahresversammlung des tlv-Kreisverbands Eisenberg war im Mai.

Im Zusammenhang mit den Personalratswahlen 2018 organisierte der tlv im Bereich Eisenberg/Saale-Holzland-Kreis/Jena im September Schulungen für Örtliche Personalräte.

Die Herbstausfahrt führte uns im September in das einzige Spitzenmuseum Deutschlands in Plauen (mit Stadtführung), zur Göltzschtalbrücke und einer abschließenden Schifffahrt auf dem Gewässer der Talsperre Pöhl.

Eine erneute Einladung zum Seminar „Fit4Ref“ - „Vorbeugung Burnout - Seelische Fitness für Lehrer und Lehrerinnen“ - erfolgte im Oktober.

Am 16./17. November 2018 fand in Zeulenroda die LDV des tlv statt. Der Kreisverband Eisenberg war mit Delegierten vertreten.

Ende November fand in Eisenberg zum wiederholten Male eine Veranstaltung der tlv akademie zur „Beamtenversorgung“ statt. Mitglieder des tlv, aber auch Nicht-Mitglieder, nutzten diese Möglichkeit der Information.

Bericht für 2019

Zunächst lud der Kreisverband Eisenberg im Januar wieder Interessierte zum Seminar „Fit4Ref“ – „Konstruktiver Umgang mit konflikthaften Elterngesprächen“ - nach Jena ein.

Mittlerweile schon fest im Kreisverband etabliert, fand im Februar ein weiterer Bowling-Abend statt.

Das Angebot, den Deutschen Lehrertag (einschließlich Buchmesse) im März in Leipzig zu besuchen, nutzten auch dieses Mal Mitglieder des Kreisverbandes.

Ende März stand wieder die Kultur auf dem Plan. Eingeladen wurde in die „Kurz- und Kleinkunsthöhne Jena“. Eine moderne Fassung von Schneewittchen „Wie im Märchen“ sorgte für einen kurzweiligen Abend.

Der „11. Ostthüringer Lehrertag“ im April in Gera stand unter dem Thema: „Optimismus - Warum manche weiterkommen als andere“. Der Referent Dr. Jens Weidner begeisterte auch die anwesenden Mitglieder des Kreisverbandes sowohl durch theoretisches Wissen als auch durch anschauliche Anwendungen.

Im Mai und November wurden wieder „Fit4Ref“-Seminare für Interessierte angeboten. Die Themen waren nochmals "Umgang mit schwierigen Schülern" und „Vorbeugung Burnout – Seelische Fitness für Lehrer und Lehrerinnen“.

Auf Entdeckungsreise ging es für 49 Mitglieder des Kreisverbands im September zur größten Rosensammlung der Welt in das „Europa-Rosarium“ Sangerhausen. Den Abschluss dieser Herbstausfahrt bildete eine Schifffahrt auf dem Geiseltalsee, dem größten ehemaligen Tagebaurestloch Deutschlands.

Ausgehend vom neuen „Thüringer Personalvertretungsgesetz“ hat der tlv im Oktober Schulungen für Örtliche Personalräte in Eisenberg/dem Saale-Holzland-Kreis und Jena angeboten.

Die Jahresversammlung des Kreisverbands fand im November statt.

Bericht für 2020/2021

Es waren wieder Veranstaltungen geplant. Corona und die Auswirkungen bzw. Be-/Einschränkungen machten Präsenzveranstaltungen jeglicher Art jedoch unmöglich.

Eine erste Veranstaltung, an der der tlv bzw. Mitglieder aus Kreisverbänden (einschließlich des Kreisverbandes Eisenberg) teilnahmen, war die Großdemonstration in Wiesbaden am 13. Oktober 2021. Diese stand unter dem Motto „#Tarifrunde 2021 TV-Länder – Wir brauchen Euch!“

Bericht für 2022

Im Februar fanden, in Vorbereitung der bevorstehenden Personalratswahlen im Mai, digitale Wahlvorstandsschulungen statt.

Zu den Personalratswahlen, insbesondere den Wahlen zum Bezirkspersonalrat im Schulamtsbereich Ostthüringen, kandidierten auch Mitglieder des Kreisverbands in allen Schularten.

Zum Schuljahresabschluss im Juli hat der Kreisverband wieder zu Minigolf und Bowling eingeladen.

Jahrgangsübergreifend

Während des Berichtszeitraumes war ich, erst recht unter den Bedingungen von Corona, Ansprechpartner für die Mitglieder des Kreisverbands bzw. des tlv. Fragen oder Probleme konnten in den meisten Fällen somit relativ unkompliziert und schnell geklärt werden.

Ebenso fanden recht viele Individualberatungen zur Pensionsberechnung von Mitgliedern statt. Dieses Angebot wird nach wie vor sehr geschätzt.

Nicht zu vergessen ist weiterhin das Engagement des tlv-Kreisverbands Eisenberg für ein SOS-Kinderdorf in Äthiopien. Seit nun fast 30 Jahren spenden wir hierfür monatlich einen festen Betrag.

Hans-Jürgen Schmidt